

Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

La FESFO insiste sur le « PAR et POUR » des établissements postsecondaires francophones et sur une participation de la jeunesse à la conception des options de collaborations

28 novembre 2023, Ottawa - À la suite de la lecture et l'analyse du rapport Harrison, les représentant.e.s élu.e.s de la FESFO veulent insister sur l'importance de l'autonomie des établissements postsecondaires francophones en Ontario, ce qui leur permet d'assurer le « PAR et POUR ».

Que veut dire « assurer le PAR et POUR » ? C'est de permettre aux établissements postsecondaires francophones d'avoir les étudiant.e.s francophones aux cœurs de leurs décisions, et que ce soit aussi fait pour elles et eux. De cette façon, les établissements pourront répondre aux besoins identifiés par les jeunes qui s'inscrivent à leurs programmes et se rendent à leurs campus.

« C'est assez simple, les jeunes doivent faire partie de la solution aussi. Nous sommes là, nous voulons voir nos établissements réussir, et nous voulons aussi aller étudier dans des établissements qui nous permettent de continuer de s'impliquer dans nos communautés tout en apprenant dans des programmes qui répondent à nos besoins et à la réalisation de nos ambitions légitimes comme individus et comme collectivité. » - Haïfa Zemni, présidence de la FESFO

La FESFO est en faveur d'un modèle de collaboration entre les établissements pour diversifier l'offre postsecondaire tout en assurant leur autonomie. Nous souhaitons que les établissements travaillent en concertation entre elles, et en collaboration avec les jeunes, pour développer une quatrième option qui répond mieux aux attentes de la communauté franco-ontarienne. Cette quatrième option devrait prendre en considération l'ensemble des forces des établissements de langue française et bilingue selon des critères qui respectent les principes de gestion « PAR et POUR » et augmentent les parcours entre programmes et établissements pour maximiser l'offre et offrir aux étudiant.e.s francophones une expérience de qualité à la hauteur de notre potentiel.

Ces partenariats, cette collaboration, sont ce qui va permettre au réseau d'institutions postsecondaires francophone en Ontario de se démarquer, et qui permettra aux jeunes de continuer de s'épanouir dans leurs communautés respectives.

La FESFO aimerait remercier M. Maxim Jean-Louis de sa contribution au panel et pour son leadership. Un processus différencié et axé plus spécifiquement sur les besoins et les attentes de la communauté franco-ontarienne aurait donné place à des analyses et des recommandations adaptées à nos réalités et conçues avec une lentille francophone.

La FESFO est prête à contribuer de façon constructive aux dialogues qui feront suite au rapport et aux solutions qui reflètent nos ambitions et notre potentiel comme futur.e.s étudiant.e.s francophones partout en province !

- 30 -

À propos de la FESFO : La Fédération de la jeunesse franco-ontarienne (FESFO) a été créée en 1975 par des jeunes qui voulaient « s'assurer que la jeunesse franco-ontarienne participe pleinement au développement de sa communauté ». Initialement nommée la Fédération des élèves du secondaire

franco-ontarien, la FESFO est devenue la Fédération de la « jeunesse » afin de créer des ponts encore plus solides entre l'école secondaire et la communauté. La mission actualisée de la Fédération : La FESFO est l'organisme PAR et POUR les jeunes francophones de l'Ontario. Elle a une double mission :

- Représenter et défendre les intérêts de la jeunesse ;
- Rassembler les jeunes par des expériences enrichissantes leur permettant de s'épanouir en français.

Renseignements pour les médias :

Mélina Leroux

Bureau : 1.877.260.8055

Cellulaire : 613.608.5285

direction@fesfo.ca